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«Правда»: летопись революции
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Банкам нужен санитар

Н АПОМНИМ, 15 декаб
ря прошлого года Банк
России ввёл мораторий

на удовлетворение требований
кредиторов ПАО «Татфонд
банк» сроком на три месяца,
сменив в ТФБ администрацию
на временную — её функции
сейчас исполняют сотрудники
Агентства по страхованию
вкладов.

Среди кредиторов Татфонд
банка много юридических лиц,
на выплату вкладов которых на
ложен трёхмесячный морато
рий, много сельхозпроизводите
лей, компаний ЖКХ, которых
обязали там открыть счета, а
также физических лиц, чьи
деньги были переданы в довери
тельное управление. Речь идёт о
35000 организаций и сумме по
рядка 60 млрд. рублей.

Государство не обеспечивает
должный контроль за банков
ской системой, поэтому вклад
чики требуют санации Тат
фондбанка.

Митинг открыл первый сек
ретарь Татарстанского рескома
КПРФ Хафиз Миргалимов:

— Перед новым годом объя
вили, что выплаты в Татфонд
банке приостановлены! Ладно,
физические лица, они свои 1,4
млн. получат, а как быть малому
и среднему бизнесу? Столько

денег они вложили! За электро
энергию надо платить, за газ то
же, налоги, зарплату сотрудни
кам! Задумайтесь только! 

Центробанк во главе с Наби
уллиной несут прежде всего пер
сональную ответственность за ту
часть работы, которую они
должны были контролировать.
Где та аудиторская фирма, кото
рая обязана ежегодно и ежеквар
тально проводить проверку?
Ведь не бывает, чтобы в одно
мгновение банк «заболел»! Това
рищи, в России деньги есть — по
некоторым источникам, 58 трлн.
рублей! Неужели Центробанк не
может найти 60—70 млрд. на са
нацию Татфондбанка?

Только объединив наши силы
вокруг КПРФ, мы сможем наве
сти порядок, в том числе и в
банковской системе. Требуем
санации Татфондбанка!

Председатель республикан
ского СОЦПРОФа Сергей Ро
мадановский в своём выступ
лении призвал граждан всту
пать в профсоюзы, чтобы с их
помощью донести до власти
все чаяния народа. 

На митинг пришли также и
обманутые дольщики ЖК
«ФОН», ЖК «Свей», ЖК
«МЧС», ЖК «Золотая середи
на», жители из посёлка Осиново
и с улицы Дубравная, которые

по решению суда должны снес
ти свои дома и гаражи, так как
они оказались в охранной зоне
газопровода. О своей проблеме
рассказали жители расположен
ного на улице Юлиуса Фучика
дома №84. Она состоит в том,
что власти провели «слушания»
о передаче придомового участка
под строительство автостоянки,
но при этом не поинтересова
лись мнением жильцов много
квартирного дома.

От инициативной группы
«Союз клиентов ТФБ и Интех
Банка» выступила Александра
Юманова:

— Мы требуем встречи с пре
зидентом Татарстана и требуем
от него заверений, что санация
этого банка будет произведена.
Не надо посылать к нам минис
тров, которых завтра уволят и
которые ни за что не понесут от
ветственности.

В резолюции митинга, зачи
танной первым секретарём Ка
занского горкома КПРФ Алек
сеем Серовым и которая будет
направлена президенту Татар
стана Р. Минниханову, подчёрк
нута необходимость, в связи с
банковскими проблемами, за
щитить интересы отечествен
ных производителей, сельхоз
предприятий, обеспечивающих
экономическую безопасность
государства и новые рабочие ме
ста, усилить их поддержку.

Пресс�служба Татарстанского
рескома КПРФ.

В Казани совместный митинг в защиту со�
циально�экономических прав граждан прове�
ли КПРФ, СОЦПРОФ и пострадавшие вклад�
чики Татфондбанка и ИнтехБанка.

В одной из заметок, опублико�
ванных под этой рубрикой, обра�
щалось внимание на то, что пер�
вая ленинская публикация в
«Правде» появилась в номерах,
вышедших ещё 8 и 9 мая, а за�
тем последовал двухмесячный
перерыв. Если учесть, что боль�
шинство работ, написанных Вла�
димиром Ильичом за два года, с
июля 1912 по июль 1914�го, пуб�
ликовались в «Правде» (всего в
ней за этот период было напеча�
тано более 280 статей и заме�
ток), то этот двухмесячный пе�
рерыв выглядит непонятным. 

ЧТОБЫ НАЙТИ ответ, никаких кон
спирологических конструкций выст
раивать, однако, не потребуется. Во

первых, живя в Париже, Ленин не имел воз
можности оперативно получать «Правду».
Не случайно же 2 июля (по новому стилю)
он переезжает из французской столицы в
польский Краков, чтобы активнее влиять на
партийную деятельность большевиков в
столице, на начавшуюся избирательную
кампанию социалдемократов по выборам в
IV Государственную думу, на работу «Прав
ды». Уже из Кракова в первые дни июля Ле
нин писал в редакцию «Правды», что полу
чил пакет с номерами газет. Но, судя по
штемпелю, пакет был отослан 18 июня, то
есть шёл до адресата полмесяца.

Вовторых, из более чем 20 работ, напи
санных Лениным с начала мая до конца 

июля, половина была посвящена беспощад
ной критике меньшевиковликвидаторов.
Между тем вот что сообщается в примеча
ниях к третьему изданию Сочинений В.И.
Ленина (XVI том вышел в 1930 году под ре
дакцией В.В. Адоратского, В.М. Молотова и
М.А. Савельева, кстати, два последних были
в 1912 году членами редакции «Правды»): 

«В первые месяцы выхода «Правды» ре
дакция (Сталин был арестован в день выхо
да первого номера газеты и вернулся в Пе
тербург после побега из нарымской ссылки
в начале сентября) занимала примиренчес
кую позицию в отношении борьбы с лик
видаторами, была против развёртывания на
страницах газеты полемики с ликвидатора
ми и уклонялась даже от простого упоми
нания о ликвидаторстве. Редакция при
этом исходила из тех соображений, что…
«Правда», предназначенная для распрост
ранения среди широких слоёв рабочих
масс, большей частью политически мало
сознательных и «нефракционно» настроен
ных, не должна допускать полемики с
враждебными большевизму течениями,
чтобы не оттолкнуть этим от себя читате
лей. На практике это приводило к тому, что
редакция вовсе не печатала отдельных 
статей Ленина и др. или же вычёркивала 
из них места, посвящённые борьбе с лик
видаторами…» 

Действительно, 24 июля Ленин направля

ет письмо в редакцию «Невской Звезды»,
адресованное одновременно и правдистам:

«Обходя «больные вопросы», «Звезда» и
«Правда» делают себя сухими и однотонны
ми, неинтересными, небоевыми органами.
Социалистический орган должен вести поле
мику: наше время — время отчаянного раз
брода и без полемики не обойтись. Вопрос,
вести её живо, нападая, выдвигая вопросы
самостоятельно или только обороняясь, сухо,
скучно… От рабочих нельзя, вредно, губи
тельно, смешно скрывать разногласия (как
делает «Правда»). Нельзя давать противнику,
«Невскому Голосу», начинать разговор о раз
ногласиях… А газета, которая отстаёт, погиб�
ла. Газета должна идти впереди всех, и «Нев�
ская Звезда», и «Правда»… А на «Правде» ле
жит ещё особая, сугубо важная обязанность:
«кого она поведёт» — вот о чём все спрашива
ют, все вычитывают между строк».

Однако полученная редакцией вместе со
статьёй «В Швейцарии» (о ней мы писали в
«Ленинских уроках интернационализма»,
опубликованных в «Правде» под этой же ру
брикой 2 февраля 2017 года) ленинская за
метка «Ответ ликвидаторам» не попала на
страницы газеты, хотя в сопровождении к
ней Ленин писал: 

«P.S. Нельзя молчать. Можно всё испор
тить и вызвать протест рабочих слева, если
молчать об этом. Необходимо дать отпор
ликвидаторам».

Сегодня большинство считают, что борь
ба с ликвидаторами — «дела давно минув
ших дней, преданье старины глубокой». И
борьбу обычно сводят к организационным
вопросам, ныне не актуальным. Между тем
не менее важна идеологическая сторона
противостояния. И если внимательно при
глядеться к левому флангу отечественного
политического поля, то неожиданно выяс
няется: многие черты, присущие ликвида
торству, налицо. Они являются серьёзной
помехой в современной борьбе труда с капи
талом. Освежим в памяти ленинские оценки
сущности ликвидаторства.

Ленин сравнивал ликвидаторов с течени
ем «экономистов», утверждавших, что удел
рабочего класса в том, чтобы вести борьбу за
свои экономические интересы, что касается
политической борьбы, то ею должна зани
маться либеральная буржуазия.

В статье «Ликвидация ликвидаторства»
он ёмко отметил их политическую сущ
ность: «Ликвидаторство в тесном смысле
слова, ликвидаторство меньшевиков, со
стоит идейно в отрицании революцион
ной классовой борьбы социалистического
пролетариата…»

В статье «Приёмы ликвидаторов и пар
тийные задачи большевиков» Ленин рас
вёртывал эту краткую оценку: «Ликвида
торство — глубокое социальное явление,
неразрывно связанное с контрреволюци

онным настроением либеральной буржуа
зии, распадом и развалом среди демократи
ческой мелкой буржуазии. Тысячами спо
собов либералы и мелкобуржуазные демо
краты стараются разложить революцион
ную социалдемократическую партию, по
дорвать, свалить её, расчистить почву для
таких легальных рабочих обществ, в кото
рых они могли бы иметь успех. И в такое
время ликвидаторы идейно и организаци
онно борются с важнейшим остатком рево
люции вчерашней, с важнейшим оплотом
революции завтрашней».

Впервые не только само слово «ликвида
торы», но и классовый анализ ликвидатор
ства на страницах «Правды» появился в
знаменитой ленинской статье «Итоги по
лугодовой работы» (29 и 31 июля и 1 и 2 ав
густа). В ней автор выступил как талантли
вый социолог: чтобы выяснить отношение
рабочих к большевикам и меньшевикам
ликвидаторам, он воспользовался данными
о групповых пожертвованиях рабочих, по
ступавших в пользу большевистской
«Правды» и ликвидаторского меньшевист
ского «Луча». Выяснилось, что соотноше
ние 504 к 15. Выборы в IV Госдуму (1912
год) подтвердили истинность ленинского
вывода: депутатами от рабочей курии были
избраны только большевики. 

Эта тема была вскоре продолжена в статье
«Ликвидаторы и «единство». Но особенно

мощно «Правда» вела борьбу с ликвидатор
ством в 1913 году. Особого внимания заслу
живает статья «Спорные вопросы» в шести
апрельских и майских номерах. В ней, про
анализировав практическую деятельность
ликвидаторов, Ленин итожит: 

«Ликвидаторство связано, конечно, идей
ной нитью с ренегатством, отречением от
программы и тактики, с оппортунизмом…
Но ликвидаторство не есть только оппорту
низм. Оппортунисты ведут партию на не
верный, буржуазный путь, на путь либе
ральной рабочей политики, но они не отре
каются от самой партии, не ликвидируют её.
Ликвидаторство есть такой оппортунизм,
который доходит до отречения от партии».

В статье «Принципиальные вопросы по
литики», опубликованной 4 сентября в «Се
верной правде» (очередной «псевдоним»
«Правды»), Ленин обращает внимание на
социалреформаторство ликвидаторов и де
лает вывод, что «ликвидаторы представляют
лишь растерянных и полулиберальных ин
теллигентов». «Какие слепые рабы узкого,
корыстного, трусливого денежного мешка»,
которые продолжают «занимать бесприн
ципную позицию реформизма» — вот при
говор людям, которые скатились с марк
систских позиций и, независимо от их лич
ных намерений, оказались в стане защитни
ков и прихвостней буржуазии. Страшная
судьба предателей: большинство из них по
сле Великой Октябрьской социалистичес
кой революции оказались в стане её против
ников. Сейчас их славят такие же предате
лиантисоветчики.

Виктор ТРУШКОВ. 

Сохранять верность марксизму
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Все мы — дети Победы
В подмосковном оздоровительном комплексе «Снегири» состо�

ялся праздничный гала�концерт, посвящённый открытию акции
«Дети России — детям Донбасса» в 2017 году. В мероприятии при�
нял участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

ПОСЛЕ завершения кон
церта лидер коммунис
тов обратился со сцены к

зрителям и участникам акции. 
«Все мы с вами — дети Побе

ды», — заявил он, напомнив о
том, как сплотил миллионы
людей «Бессмертный полк».
Геннадий Андреевич расска
зал, как 75 лет назад под Моск
вой по приказу маршала Жуко

ва началось наступление Крас
ной Армии против гитлеров
ских захватчиков.

— Сегодня в нас стреляют
новые фашисты и бандеровцы,
— отметил лидер коммунис
тов. — Они принесли войну на
благодатные земли Донбасса.

Обращаясь к детям из Но
вороссии, он призвал их по
мнить о братстве наших наро

дов. Г.А. Зюганов поблагода
рил всех, кто оказывает по
мощь в организации данной
акции, и сообщил о том, что
это был первый поток детей
Донбасса из десяти, заплани
рованных на 2017 год.

Затем состоялась церемония
вручения памятных медалей
ЦК КПРФ «75 лет битвы под
Москвой». Наград были удос

тоены композитор А.Н. Пах
мутова, поэт Н.Н. Добронра
вов, полярный исследователь
А.Н. Чилингаров, народный
артист СССР В.С. Лановой,
народный артист России 
О.М. Газманов, а также предсе
датель Народного совета ЛНР
В.Н. Дегтяренко.

На галаконцерте присут
ствовали заместитель Предсе

дателя ЦК КПРФ Д.Г. Нови
ков, секретари ЦК КПРФ
Ю.В. Афонин и К.К. Тайсаев,
руководитель аппарата фрак
ции КПРФ в Госдуме 
Н.А. Останина и советник
Председателя ЦК КПРФ 
Л.Г. БарановаГонченко.

Пресс�служба ЦК КПРФ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Долой губернатора!

НА ДНЯХ в поддержку ак
ции молодые коммунис
ты краевого центра про

вели агитпробег. Цель — при
влечь внимание земляков к ост
рой социальноэкономической
обстановке, в которую попал ре
гион при правлении В.А. Толо
конского. Дефицит краевого
бюджета составил 13 млрд. руб
лей, государственный долг до
стиг 94,7 млрд. рублей. 

Бурю возмущений вызвало

согласие губернатора на разме
щение в окрестностях Красно
ярска так называемой алюми
ниевой долины. Реализация
этого проекта усугубит и без
того отвратительную экологи
ческую обстановку.

Изза непродуманной поли
тики краевого правительства
«Губернские аптеки» остались
без средств на льготные лекар
ства.

Самую негативную реакцию

красноярцев вызвало решение
главы региона продать кон
трольный пакет ОАО «Красно
ярскнефтепродукт», что пагуб
но отразится на снабжении се
лян горючесмазочными мате
риалами.

Правда, что касается послед
него плана, после неприятного
предупреждения из Москвы
Виктор Александрович, похоже,
одумался, заявив, что его «не
правильно поняли».

Автопробег красноярцы ак
тивно поддержали.

Александр КОЗЫРЕВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Красноярск.

В Красноярском крае продолжаются акции с
требованием отставки губернатора В.А. Толокон�
ского. В городах и районах проводятся пикеты,
участники которых ведут сбор подписей за от�
странение от должности главы региона.

Штаб протеста
«Две трети сотрудников факультета послевузовского образования Первого московского

государственного медуниверситета имени Сеченова (Первый мед, МГМУ) находятся под
угрозой сокращения, сообщают сотрудники вуза, транслируя информацию, обнародованную
руководством учреждения на последнем учёном совете. По их словам, планируется ликви/
дировать около десяти кафедр этого факультета… 

«Прямо сейчас, буквально с понедельника (6 февраля. — «Ъ»), закрывают или сливают с
другими, что фактически означает ликвидацию около 10 из 50 кафедр факультета после/
дипломного образования. Например, кафедры патологической анатомии, клинической
трансфузиологии, нефрологии, сердечно/сосудистой хирургии,— сообщил «Ъ» на условиях
анонимности сотрудник Первого меда. — Объясняют это тем, что Минздрав перестал
финансировать один из трёх циклов повышения квалификации — тематическое усовершен/
ствование, а это две трети финансирования факультета». Собеседник «Ъ» полагает, что,
«по самым грубым подсчётам», будут закрыты около 200 ставок из 300».

«Коммерсант.ru» 08.02.2017.

Защитникам Отечества
народную поддержку

ПОВЕСТКА ДНЯ очеред
ного заседания Обще
российского штаба про

тестных действий, прошедшего
14 февраля, была насыщенной,
включала три вопроса: о подго
товке к парламентским слуша
ниям в Госдуме 20 февраля
«Исторический опыт укрепле
ния обороноспособности стра
ны (к 99летию создания Со
ветской Армии)», о подготовке
к массовым мероприятиям 23
февраля в День Советской Ар
мии и ВоенноМорского Фло
та, о гуманитарной помощи
жителям Донбасса.

Руководитель штаба, замес
титель Председателя ЦК
КПРФ Владимир Кашин от
метил, что фракция КПРФ в
Госдуме придаёт этим слуша
ниям большое значение. На
них выступят известные поли
тические деятели, представи
тели оборонных предприятий
и видные военачальники.

Слушания пройдут накану
не праздника 23 февраля, ко
торый КПРФ вместе с другими
левопатриотическими силами

надлежит провести в этот день
мощно и представительно по
всей стране, особенно в Моск
ве, где состоятся шествие и
митинг. В оставшиеся дни
всем партийным организаци
ям, штабам протестных дейст
вий надо ещё раз проверить го
товность к проведению празд
никапротеста в свете 100ле
тия Великой Октябрьской со
циалистической революции,
Гражданской и Великой Оте
чественной войн.

20 февраля в Донецкую на
родную республику будет от
правлен 60й конвой с гума
нитарной помощью. Глава ре
спублики А. Захарченко неод
нократно выражал благодар
ность КПРФ за оказываемую
помощь. Она имеет не только
большое материальное, но и
моральное значение, сказал
В. Кашин. 

Участники заседания обме
нялись информацией о под
готовке к проведению пред
стоящих акций.

Валентин СИМОНИН.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя     вввв ыыыы бббб ииии рррр аааа тттт ьььь     
«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»

Во всех почтовых отделениях России проводится подписка
на газету «Правда» на апрель — июнь 2017 года. 

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

Цитата

Понадеялись 
на авось

ЧАСТИ подпорной стенки и ав�
томобильной дороги обруши�

лись днём 14 февраля на улице Ста�
нюковича во Владивостоке. Глуби�
на провала составила около 20 ме�
тров, ширина — около 15 метров.
По счастливому стечению обстоя�
тельств обошлось без человеческих
жертв. Как сообщил руководитель
инспекции регионального строи�
тельного надзора и контроля в об�
ласти долевого строительства по
Приморскому краю М. Заиченко,
заказчик и подрядчик строительст�
ва подпорной стены были проин�
формированы о появившейся в
конструкции трещине, но проигно�
рировали этот факт, действуя по
принципу: авось пронесёт.

Петербуржцы 
возражают

ЛИШЬ около 17,8% петербурж�
цев поддерживают передачу

Исаакиевского собора в безвозмезд�

ное пользование Русской право�
славной церкви, более 57% горожан
выступают против, ещё 25% — «всё
равно». Таковы данные социологи�
ческого исследования, которые об�
народовала 14 февраля директор
ООО «Фонд политической культу�
ры» А. Хмелева. Социологи в период
с 5 по 7 февраля опросили более ты�
сячи человек. Примерно половина
опрошенных назвали себя верую�
щими, из них 42,6% высказались
против передачи собора церкви.

В Самаре зарплату 
не дают

51,6МЛН. РУБЛЕЙ задол�
жали работодатели

трудящимся Самарской области.
За январь долги по зарплате уве�
личились на 7,1 млн. рублей. Вся
задолженность сложилась в орга�
низациях обрабатывающих произ�
водств и образования. Большая
часть просроченной задолженнос�
ти пришлась на городские округа
Тольятти, Октябрьск и муници�
пальный район Сызранский.

Жилья 
для сирот нет

ГЕНЕРАЛЬНАЯ прокуратура
России признаёт катастрофи�

ческой ситуацию с обеспечением
жильём детей�сирот. Об этом 14
февраля заявил представитель
ведомства А. Куренной. По его
словам, по жилью зафиксировано
более 80 тысяч нарушений за по�
следние два года. Это означает,
что права 80 тысяч сирот были
ущемлены: либо они не получили
жильё, либо получили, но ненад�
лежащего качества.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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ОПЕЧАЛЬНОМ состоянии экономики и гибель�
ной демографической ситуации депутатов проин�
формировал первый заместитель министра соци�

альной политики Олег Рубежанский. Экспрессии на эту
тему добавил председатель областного правительства
господин Нефёдов. Говорил он громовым голосом, что
региону надо развиваться, строить дороги, школы и дет�
ские сады — в первую очередь на это следует направлять
средства из бюджета. А всем остро нуждающимся помо�
гут те, кто нуждается не остро. Если есть доход девятнад�
цать с половиной тысяч рублей — хватит, надбавки не
нужны, будь ты хоть трижды ветераном областного и фе�
дерального значения. Эта сумма, если перевести в евро
или доллары, на Западе говорит о крайней нищете. Да и
у нас — не до жиру.

У большинства ветеранов по десятку хронических за�
болеваний. На лекарства уходит в месяц от пяти тысяч и
больше. Около пяти тысяч — на коммунальные и прочие
услуги. Деньги остаются только на питание. О санатории
можно не мечтать. Бесплатную путёвку в Самаре ждут
лет десять — пятнадцать, кому как повезёт. Платная — не
по карману. Об этом ни докладчик, ни Нефёдов ничего
не сказали. Конечно, на эти добавки с ходу путёвку тоже
не купишь. Но если откладывать два�три года, то можно
накопить необходимую сумму.

А ещё они не сказали, кто виноват в ситуации, когда
бедные в своём большинстве ветераны будут помогать
нищим. Конечно, кризис виноват — кто бы спорил. Но
я что�то не припоминаю планетарных кризисов, когда
экономикой области рулил двадцать лет (!) Габибулла
Хасаев. Вон он с важным депутатским видом сидит не�
вдалеке от Нефёдова. Именно Хасаев был министром
экономики и вице�губернатором, когда в перестроечном
угаре в сёлах вырезали скот, когда один за другим разва�
ливали заводы. А теперь он передаёт свой уникальный
опыт студентам и преподавателям экономического вуза,
который возглавил. Мог бы сказать коллегам по развалу
хозяйства Самарской губернии, что выходить из сего�
дняшней плачевной ситуации надо не за счёт бедных, а
за счёт сверхбогатых, которые расплодились на распро�
даже советского экономического наследия. Но сидит Га�
бибулла и помалкивает. А голосует, естественно, за ли�
шение ветеранских надбавок.

Десять последних лет в должности вице�губернатора и
председателя правительства уже отработал господин Не�
фёдов. По его поведению чувствуется, что это начальник
без страха и упрёка. Хотя тоже не сбоку припёка в этой
ситуации, а один из главных её творцов. Как и депутаты�
«единороссы», сидящие в зале.

С сентября прошлого года среди них не видно Галины
Светкиной, бывшего социального министра, а затем
председателя такого же комитета губернской Думы.
Почти три десятка лет отпахала на ниве защиты населе�
ния. Теперь отдыхает от этой каторжной работы. Я как�
то писал, что у бывшего министра пенсия — как у двух
Героев Советского Союза. А ведь под танк она со связкой
гранат не бросалась, Днепр под вражеским огнём не
форсировала. Ей, как и другим особо важным ветера�

нам, все эти добавки, как говорят, до лампочки. У них
другая мера благополучия, в отличие от большинства
обычных ветеранов, при полном отсутствии ответствен�
ности за результаты своей работы.

— Олег Юрьевич, а кто готовил эти предложения по ли�
шению надбавок? — спросил докладчика заместитель пред�
седателя губернской Думы, первый секретарь обкома
КПРФ Алексей Лескин. — Ведь прямой эфир сейчас смот�
рят тысячи избирателей. Народ должен знать своих героев.

Готовили предложения в министерстве социальной
политики — так сказала на встрече с профсоюзным ак�
тивом министр Марина Антимонова. Значит, она и есть
главный автор. За ней идёт первый заместитель минист�
ра господин Рубежанский и другие господа. Вот бы до�
кладчику и назвать свою фамилию среди прочих, блес�
нуть отвагой, но ведь от коммунистов потом не ото�
бьёшься. К тому же ветераны области — прямой эфир! —
сразу узнают, кому им направлять свои проклятия. И Ру�
бежанский сослался на общую тенденцию в экономике,
на федеральные законы и рекомендации президента. А
когда Лескин повторным вопросом его всё�таки дожал,
назвал правительство области.

На защиту ветеранов встали все члены фракции КПРФ.
Михаил Матвеев напомнил, что в советские времена и
пенсии были достойные, и денег на льготы хватало.

Народ в Тольятти, несмотря на трескучий мороз, на
улицу уже вышел накануне заседания Думы. Сотни го�
рожан протестовали по поводу бесконечного повыше�
ния тарифов на услуги ЖКХ. Об этом сообщил депута�
там член фракции коммунистов Геннадий Говорков.

Из 175 тысяч ветеранов, которых может коснуться ли�
шение прибавки к пенсии, около 150 тысяч работают сто�
рожами, вахтёрами, дворниками, потому что не могут
свести концы с концами. Зато как здорово живут в нашей
стране ударники капиталистического труда, многоста�
ночники по зарабатыванию миллионов и миллиардов.
Это глава «Газпрома», глава «Роснефти», глава ВТБ и про�
чая публика, что толпится вокруг президента Путина. На�
род их узнаёт не только по фамилии — даже по конопуш�
кам, ведь не сходят с экранов телевизоров. Самые резвые
и наглые из них получают более миллиона рублей в день.
Эти хлопчики из личных карманов могли бы компенси�
ровать бюджету все расходы на пенсионные добавки вете�
ранам. Могут им помочь и самарские неутомимые энту�
зиасты по набиванию карманов. К примеру, у депутата гу�
бернской Думы господина Кислова ежегодный доход из�
меряется десятками миллионов рубликов. Конечно, с
Миллером или Сечиным его рядом поставить нельзя, но
ведь не столица мы — провинция…

А чтобы жаба не задушила насмерть наших толстосу�
мов, надо им помочь: ввести подоходный налог, чтобы
платили не тринадцать процентов наравне с дворниками
и уборщицами, а по семьдесят. Хорошо бы изъять из их
персонального пользования газ, нефть и прочие богатст�
ва земных недр. И сиротам хватило бы, и инвалидам, и
многодетным семьям. Коммунисты не раз предлагали
это сделать, но теперешней власти такая инициатива по�
перёк горла. Она продолжает в дугу сгибать народ.

В прошлом году в Самарской области дважды повы�
шали тарифы на воду. Повысили почти вдвое стоимость
проезда для студентов в городском транспорте. Комму�
нисты и комсомольцы выразили протест. Их поддержали
профсоюзы. Тарифы были пересмотрены. Потом умень�
шили количество поездок по пенсионным социальным
картам. С первого января ветеранам отменили льготы по
коммунальным платежам. Теперь надо подтверждать, что
ты не хапуга, полученной льготой и своими кровными
оплатил услуги ЖКХ, а уж потом чиновники, возможно,
перечислят тебе какую�то сумму. Все эти издевательства
сопровождаются ростом цен на всё и вся. Но зарплата
стоит на месте, а то и падает. Понятно, что бесконечно
это продолжаться не может. И тут ещё эта история с пре�
кращением выплат надбавок к пенсиям ветеранов.

Как бы не хорохорился Нефёдов, а у власти поджилки
всё�таки трясутся. Недаром ведь министр Антимонова с
целой бригадой своих сотрудников уговаривала профак�
тив, чтобы не поддерживал протесты. Причём причины
плохой демографической ситуации назвала просто
убойные: мужчины, по её словам, могут рожать несколь�
ко детей в год, а женщины — увы! — только по одному.
Когда в зале начали хихикать, она добавила с подкупаю�
щей непосредственностью:

— Так нам учёные говорят…
Через несколько дней после заседания губернской Ду�

мы прошёл многочисленный митинг на Безымянке, где
расположены пролетарские районы Самары. Это только
начало. Готовится многотысячный общегородской ми�
тинг. Ответственность за ограбление народа власть чув�
ствует всей своей шкурой. Недаром ведь губернская Ду�
ма скоро будет рассматривать закон об освобождении от
ответственности должностных лиц за неисполнение ими
своих обязанностей, причина — нехватка средств. Так
господа пытаются хоть как�то подстраховать себя.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали
через общественную приём�
ную, Сбербанк и почтовыми
переводами в январе

ИЗ МОСКВЫ:
Ванин А.П., Гребцов И.Г.,

Гресь Е.В., Гришина И.М., Зу"
дин В.В., Карпова Е.В., Коро"
лёв Э.А., Компаниец П.Т., Мак"
симишин В.Д., Макаров А.И.,
Пёрышкин И.Н., Пименов
С.П., Ракитин В.М., Суходеев
В.В., Чуйкина И.А., Шильни"
ков И.А., Яшечкин Б.Ф.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БАШКОРТОСТАН:

Кутлугильдин Г.А. (д. Мура"
дым), Тангатаров С.Ф. (г. Уфа).

ИЗ БЕЛГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Василенко В.Ю. (г. Белго"
род), Литвинов И.С. (п. Ра"
зумное).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БУРЯТИЯ:

Гришин И.А. (г. Улан"Удэ).

ИЗ БЛАГОВЕЩЕНСКА:
Шулятьев Э.А.

ИЗ ВОРОНЕЖА:
Чириков В.В.

ИЗ ИРКУТСКА:
Бычков Ю.Э.

ИЗ КАЗАНИ:
Самигуллин М.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЛМЫКИЯ:

Борисенко И.Ф. (г. Элиста),
Фоменко В.Н. (п. Яшкуль).

ИЗ КАЛИНИНГРАДА:
От коммунистов Калинин"

градского местного отделения
КПРФ, Королёва Е.А.

ИЗ КРАСНОДАРА:
Сипливый В.В.

ИЗ КРАСНОЯРСКА:
Бондарев Н.Я.

ИЗ КИРОВА:
Грибков В.Н.

ИЗ КУРГАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Казаков М.А. (с. Терсюкское
Шатровского района).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ:
Норватова С.В. (г. Феодо"

сия).

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

От коммунистов местного от"
деления КПРФ г. Орехово"Зуе"
ва: Джуромский В.К., Дьяков
П.И., Заслонина В.А., Кулешов
В.С., Кулешова Н.А.

ИЗ МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Кориневская Р.И. — дважды
(г. Заполярный), Мышляев И.Д.
— дважды (г. Никель), Сав"
шак Е.В. (г. Апатиты), Шевчен"
ко А.М. (г. Мурманск).

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Девятов В.И. (д. Калиновка
Сосновского района), Дрюков
С.Н. (г. Лукоянов), Лапшин
В.Ф. (г. Володарск).

ИЗ ПСКОВА:
Никанорова Л.А., Соколова.

ИЗ РОСТОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Чебриков М.Я. (г. Новочер"
касск).

ИЗ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ:
Беляков В.М. (с. Александ"

ровское).

ИЗ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Кондратьев И.П. (с. Н. Бу"

ян), Шухмарёва Н.Н. (г. Са"
мара).

ИЗ САНКТ"ПЕТЕРБУРГА:
Абрамов Г.Ф., Агеносов Л.М.,

Горшков В.И., Краснополин
Э.Л., Оненко Г.П., Санжарев"
ский А.Н., Семёнова И.М., Тру"
нина В.И.

ИЗ СУРГУТА:
Бондарь М.Н.

ИЗ ТАМБОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Иванов Л.К. (г. Тамбов),
Юрьев А.Г. (г. Рассказово).

ИЗ ТУЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ:
Трофимов А.Н. — дважды 

(г. Богородицк).

ИЗ УЛЬЯНОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Еркин Ф.И. (г. Димитров"
град).

ИЗ ЧЕЛЯБИНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Агуреев Н.Н. (г. Миньяр),
Суворова Т.Д. (г. Златоуст).

Не указали адрес:
Ермаков Н.А. (п. Октябрь"

ский), Марковин А.М.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БЕЛАРУСЬ:

Бородин В.В., Гапонова Л.Г.,
Зуйков О.С. (г. Минск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЗАХСТАН:

Кузнецов В.А. (г. Байконур).

ИЗ ЛИТОВСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Чеслав Высоцкий.

Реквизиты фонда:
АНО «Редакция газеты

«Правда», 127137, г. Москва,
а/я 22, ул. «Правды», д. 24.

ИНН 7714033766,
КПП 771401001,
ПАО «МИнБанк», г. Москва,
р/с 40703810400040000416,
к/с 30101810300000000600,
БИК 044525600,
ОКТМ 453340000.

Что имеем — не храним

СИТУАЦИЯ В МОСКВЕ с
сохранением историчес�
кого наследия очень тяжё�

лая, отмечают градозащитники.
Ради возведения бесконечных
торговых, офисных центров,
гостиниц, то есть фактически
ради наживы, обрекаются на
снос ценные исторические зда�
ния. К тому же есть, например,
такое затейливое слово «рекон�
струкция», которым можно
прикрыть намечающееся унич�
тожение очередного памятника.
Именно «реконструкцией суще�
ствующих зданий под гостинич�
ный комплекс с апартамента�
ми», к слову, и был назван вар�
варский снос исторических до�
мов Зарядья в ноябре 2016�го.

Если вспомнить прошлый
год, то он отмечен рядом архи�
тектурных утрат. О них регуляр�
но информируют обществен�
ность активисты движения
«Архнадзор», занимающегося
выявлением и изучением исто�
рических памятников, монито�
рингом их состояния и исполь�
зования, обнародованием фак�
тов нарушений законодательст�
ва РФ и Москвы в данной сфере
и другими важнейшими вопро�
сами охраны исторического на�
следия.

Чтобы примерно представить
себе масштабы происходящего,
приведём несколько примеров
из составленного «Архнадзо�
ром» списка утраченных только
за прошедший год исторических
зданий. С более полными дан�
ными можно ознакомиться на
сайте движения.

В январе 2016 года был снесён
имеющий градостроительное
значение исторический дом
конца XIX века в Басманной
слободе (Рязанский пер., 13,
стр. 1). На его месте начато оче�
редное строительство много�
этажного здания. Сделано это
было вопреки решению Комис�
сии при правительстве Москвы
по градостроительству в зонах
охраны (в народе она называ�
лась Сносной комиссией, в неё
входили представители департа�
мента культуры, комитета архи�
тектуры и градостроительства,
других ведомств, градозащитни�
ки. — А.Е.), которая настаивала
на сохранении этого дома. К то�
му же стройка, разрешённая та�

ки городскими властями, отме�
чают градозащитники, ведётся в
опасной близости к памятнику
архитектуры федерального зна�
чения — храму Святых апосто�
лов Петра и Павла в Новой Бас�
манной слободе, построенному
по рисунку Петра Первого. 

В итоге Сносная комиссия и
вовсе была ликвидирована в
результате судебного процес�
са, инициированного застрой�
щиком.

В феврале частный собствен�
ник снёс уникальное здание де�
ревянного элеватора Рязано�
Уральской железной дороги на�
чала ХХ века. 

Апрель — октябрь. Застрой�
щики сносят здания двух ба�
шен начала XX века, украшав�
ших старинные производст�
венные комплексы на Большой
Почтовой улице. Это водона�
порная башня ткацко�аппре�
турной фабрики М.И. Каряки�
на (1907—1910 гг.) и водона�
порная башня мыловаренного
завода Т. Ширмер (1904 г.). 

В июне снесены корпуса
конструктивистского посёлка
1920—1930�х годов на Погодин�

ской улице. Сносная комиссия
ещё в 2012 году выступала за его
сохранение. Однако в прошлом
году представители департамен�
та культурного наследия объя�
вили о том, что «жилые дома на
Погодинской улице представля�
ют собой рядовые объекты
1920—1930�х годов, выстроен�
ные для оперативного решения
вопроса проживания рабочих
завода «Каучук», располагавше�
гося в то время в Хамовниках».
И судьба посёлка была решена.

В том же месяце в Малом Вла�
сьевском переулке уничтожен
объект культурного наследия фе�
дерального значения — деревян�
ный одноэтажный дом, в кото�
ром в 1904—1915 годах жил ком�
позитор Сергей Танеев (флигель
городской усадьбы Я.А. Казари�
нова — Н.П. Вишнякова), хотя
первоначальный проект рестав�
рации не предусматривал полно�
го демонтажа памятника. 

В октябре на улице Достоев�
ского, 19, были начаты работы
по демонтажу второго деревян�
ного этажа памятника архитек�
туры неоклассицизма, особняка
адвоката Мануйлова (1910�е го�

ды, архитектор Н.И. Жерихов).
Мосгорнаследие одобрило про�
ект «комплексной реставрации»
с заменой второго этажа новоде�
лом, увеличением габаритов па�
мятника и устройством в нём
мансардного этажа. 

В ноябре в Большом Козихин�
ском переулке снесены доход�
ный дом 1900�х годов, а также
дом номер 15, построенный в
стиле конструктивизма. На их
месте запланировано строитель�
ство коммерческого жилья. 

Это лишь малая часть того ис�
торического наследия, что под�
верглось разрушительному воз�
действию, но уже, думается, да�
же на этих примерах масштаб
московских разрушений вполне
понятен.

О ситуации в Москве с сохра�
нением исторического наследия
корреспондент «Правды» пого�
ворил с Никитой Иноземцевым,
активистом движения «Архнад�
зор», помощником депутата
Мосгордумы от КПРФ Елены
Шуваловой.

— На сайте «Архнадзора»
представлена так называемая
Чёрная книга, где каждый жела"
ющий может посмотреть, какие
архитектурные утраты понесла
Москва за последние 6 лет. Мно"
гие памятники, надо отметить, не
имели охранного статуса. Скла"
дывается впечатление, что Мос"
горнаследие имеет какие"то свои
критерии оценки значимости того
или иного исторического здания,
отличные от тех, которыми руко"
водствуются специалисты «Арх"
надзора»: искусствоведы, истори"
ки, архитекторы.

— Дело в том, что в соответ�
ствии с приказом департамента
культурного наследия от 30 де�
кабря 2015 года «Об утвержде�
нии критериев историко�куль�
турной ценности объектов, об�
ладающих признаками объекта
культурного наследия, распо�
ложенных на территории горо�
да Москвы» с середины про�
шлого года в столице начал
действовать новый порядок
оценки таких объектов. Речь
идёт о зданиях, пока ещё не об�
ладающих статусом памятника,
но в отношении которых внесе�
на рекомендация о включении
их в Единый государственный
реестр объектов культурного
наследия.

В соответствии с этим переч�
нем критериев по каждому из
них (например, авторство, ме�
мориальная ценность, градост�
роительное и ансамблевое зна�
чение, сохранность историчес�
кого облика фасадов и т.д.) объ�
екту присваивается определён�
ное количество баллов. Есть, к
примеру, такой критерий, как
«датировка», и утверждённый
порядок его применения гласит,
что чем старше здание, тем
больше оно получит баллов.
Иными словами, любое здание,
построенное в начале XVIII ве�
ка, вне зависимости от степени
его архитектурной ценности, по
умолчанию получит больше
баллов по данному параметру,
чем какой�то интересный объ�
ект конструктивизма. Менее
старое здание имеет гораздо
меньше шансов оказаться под
защитой государства, и таким

образом целый пласт советских
памятников, начиная с объектов
эпохи конструктивизма и закан�
чивая архитектурой модерниз�
ма, за редким исключением,
фактически лишается возмож�
ности постановки на госохрану.
В числе первых приговорённых
к сносу по балльной схеме ока�
залось здание Таганской АТС
1929 года постройки, являвшей�
ся одной из первых автоматиче�
ских телефонных станций в сто�
лице. Ему было отказано в по�
становке под охрану, так как оно
якобы не набрало требуемых для
этого 200 баллов.

Кроме того, некоторые чи�
новники департамента культур�
ного наследия заявляют о том,
что архитектура конструктивиз�
ма не представляет никакой
ценности. Примерно так же вы�
сказался и заместитель мэра по
вопросам градостроительной
политики М. Хуснуллин, кото�
рый в связи со сносом конструк�
тивистского жилмассива на ул.
Погодинской заявил: «Я лично
считаю, что эти дома надо оста�
вить как памятники того, что
нельзя строить. Оставить обяза�
тельно два�три комплекса».

Систематическое непризна�
ние столичными властями цен�
ности исторической застройки
Москвы позволяет на её месте
организовывать строительство
коммерческого жилья и создаёт
почву для коррупции.

Следует также отметить, что
принятие решений в столич�
ном департаменте культурного
наследия по поводу того, ста�
вить тот или иной памятник на

охрану, является закрытой от
общественности процедурой.
Активисты «Архнадзора», гра�
дозащитники не могут оценить
правильность методики при�
своения и подсчёта этих самых
баллов по введённой шкале. На
все запросы о предоставлении
сведений департамент всегда
отвечает отказом, причём сис�
тематически игнорируются и
запросы депутатов Мосгорду�
мы от КПРФ.

На мой взгляд, такая норма
отнюдь не способствует откры�
тости, а, наоборот, открывает
широкое поле для различных
злоупотреблений: баллы могут
занижаться, а общественность и
специалисты проверить право�
мерность таких действий не в
состоянии. «Недостаточно бал�
лов», «не подтверждена ценно�
стная характеристика», «не пре�
доставлено достаточное количе�
ство сведений об объекте» — 
все эти формулировки мы зачас�
тую слышим, когда обращаемся
в департамент с заявкой о поста�
новке того или иного здания под
охрану. Поэтому сегодня очень
сложно продвигать такие заяв�
ки. И совсем невозможным это
становится тогда, когда появля�
ются какие�то хозяйственные
планы в отношении выявленно�
го объекта, такие, как реконст�
рукция или снос и новое строи�
тельство. Как только городские
власти заявляют о планах предо�
ставления участка земли заст�
ройщику или иному хозяйству�
ющему субъекту с расположен�
ным на ней заявленным объек�
том, это означает практически

100�процентный отказ в поста�
новке здания под охрану.

— Что в нынешних условиях
можно сделать?

— Очень полезным мог бы
стать законопроект «О сохране�
нии старинных зданий города
Москвы», внесённый в Мосгор�
думу депутатом от КПРФ Еле�
ной Шуваловой. Но, к сожале�
нию, он был отклонён «едино�
россовским» большинством де�
путатов. Документ предусматри�
вает полный запрет на снос зда�
ний, построенных до 1917 года, в
границах охранных зон. На наш
взгляд, это был бы действенный
механизм. Подобный закон уже
давно принят и действует в
Санкт�Петербурге, и там он не�
плохо себя зарекомендовал.

Нужно ужесточить контроль
за тем, как ведётся так называе�
мая реконструкция историчес�
ких объектов. Повсеместно рас�
пространены случаи, когда, по�
лучив разрешение на реставра�
цию или реконструкцию, собст�
венник производит снос. Из по�
следних примеров можно при�
вести дом Прошиных на 1�й
Тверской�Ямской, где собст�
венник, которому было разре�
шено осуществить частичный
демонтаж здания с обязатель�
ным сохранением его фасада,
самовольно произвёл его пол�
ный снос. После громких заяв�
лений московских чиновников
о том, что виновные в уничто�
жении дома не смогут уйти от
ответственности, все санкции
по отношению к собственнику
ограничились штрафом. Он со�
ставил всего полтора миллиона
рублей. Для строительного биз�
неса это сущие копейки: они
уже заранее заложены во все
проектные сметы. На мой
взгляд, созрела необходимость
радикальных изменений в дан�
ной сфере. Нужно за подобные
нарушения вводить уголовную
ответственность.

— Какие объекты сейчас под
пристальным вниманием «Арх"
надзора»?

— Угроза существует в отно�
шении домов на Остоженке, 4 и
6. Там на их месте предполага�
ются частичный снос и новое
строительство. Стоит отметить,
что эти дома не исследованы
должным образом. Как извест�
но, недалеко от них находятся
знаменитые Красные и Белые
палаты (на снимках) — памят�
ники архитектуры XVII века, ко�
торые были выявлены лишь в
1972 году. Дом под номером 4 —
один из самых старых, и он
вполне может также оказаться
палатами XVII или начала XVIII
века, поэтому нужно сохранить
его в полном объёме. К сожале�
нию, эти соображения никого
не волнуют. Полноценному ис�
следованию мешает собствен�
ник, который не пропускает
специалистов на территорию.
Но мы будем продолжать бо�
роться за эти здания.

Алёна ЕРКИНА.

Что останется от исторической Москвы?
Ежегодно в Москве уничтожаются или подвергаются незаконной рекон�

струкции, зачастую с непоправимыми последствиями, сотни историчес�
ких зданий, в результате чего столица лишается уникальных архитектур�
ных объектов, играющих важную роль в формировании её облика. Про�
шедший год, к сожалению, не стал исключением. Были и незаметные для
широкой общественности, но весьма значимые для столицы утраты, были
и громкие скандалы наподобие строительства в охранной зоне Москов�
ского Кремля многоэтажной гостиницы со стеклянным фасадом и сноса
комплекса доходных домов конца XIX — начала ХХ века. Эти исторические
здания Зарядья, имеющие статус градоформирующих объектов, «на рас�
терзание» экскаваторов были отданы с одобрения городских властей. 

ССССппппаааассссииииббббоооо,,,,     ддддррррууууззззььььяяяя!!!!
Когда я вижу газету «Правда» в почтовом ящике, то перестаю чувство�

вать себя одиноким. Особенно возрастает значение вашего издания в
связи с приближением 100�й годовщины Великого Октября. Я признате�
лен газете «Правда» за то, что она повествует о героической истории со�
ветского народа, публикует материалы о ярких, преданных делу социа�
лизма людях. Читая ваше издание, невольно вспоминаешь слова из изве�
стной советской песни: «Это наша с тобою земля, // Это наша с тобой би�
ография». Большое спасибо, дорогие друзья, что вы знакомите читателей
с телеканалом «Красная Линия», который отстаивает советские ценности,
показывает тех, кто их сохранил, разоблачаете клеветников и хулителей
советской истории. Я уверен, что наши советские традиции живы, что уси�
лиями коммунистов и их сторонников мы вытянем страну из трясины.

Сергей НИКОЛАЕВ.
г. Сураж. Брянская область.

Оттяпали у ветеранов надбавки
«Единороссы», которых большинство в Самарской губернской думе, на пленар�

ном заседании оттяпали у десятков тысяч ветеранов труда надбавки к пенсии из
бюджета. При этом господа вроде бы сострадали ветеранам, пытались объяснить
этот грабительский шаг благородными намерениями: мол, с девяностых годов раз�
меры многих пособий не повышались, мало получают инвалиды, сироты и много�
детные семьи. Действительно, мало. Но если отнять у ветеранов добавки разме�
ром от шестисот до 1200 рублей в месяц, нищие богаче не станут. Экономика с ко�
лен не поднимется. Демографическая ситуация не станет лучше.

Социальный геноцид

● Белые палаты. ● Красные палаты.
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Пульс планеты

●● ВАШИНГТОН. Первая отставка в админист�
рации Дональда Трампа: помощник президента
США по нацбезопасности Майкл Флинн покинул
пост, оказавшись в центре скандала после публи�
кации в СМИ информации о том, что он обсуждал
по телефону антироссийские санкции с послом
РФ в Вашингтоне Сергеем Кисляком. Разговор
состоялся за неделю до инаугурации Трампа, ког�
да Флинн ещё не вступил в должность. Сначала он
заявил, будто беседа с российской стороной была
лишь обычным контактом в период передачи вла�
сти и внешнеполитические вопросы не обсужда�
лись, однако протоколы связи показали обратное.
По существующему в США закону Логана, аме�
риканские граждане не имеют права вступать в
несанкционированные властями переговоры с
официальными лицами иностранных государств.
Это карается тюремным сроком до трёх лет.

●● РИО�ДЕ�ЖАНЕЙРО. Власти Бразилии на�
правили девять тысяч солдат на улицы этого круп�
нейшего мегаполиса страны для обеспечения бе�
зопасности карнавала, начинающегося в эти вы�
ходные. Правительство решило ввести в город
войска, опасаясь стачки полицейских: стражи по�
рядка в Рио не исключили возможности высту�

пить в поддержку своих бастующих коллег в шта�
те Эспириту�Санту, которые не выходят на рабо�
ту с 4 февраля, требуя индексации зарплаты, не
повышавшейся уже несколько лет.

●● КАРАКАС. Президент Венесуэлы Николас Ма�
дуро потребовал от США извинений и отмены реше�
ния о внесении в санкционный список венесуэльско�
го вице�президента Тарека эль�Айссами. Глава Боли�
варианской республики назвал действия США агрес�
сией, целью которой в конечном итоге является вся
Венесуэла и он сам. Вашингтон подозревает эль�
Айссами в причастности к контрабанде наркотиков и
подчёркивает, что санкции связаны именно с этим и
не имеют никакого политического подтекста.

●● САНТА�КРУЗ. Нападение саранчи на район
этого боливийского города, являющегося важней�
шим сельскохозяйственным регионом, обеспечи�
вающим около 80% урожая зерна и овощей в лати�
ноамериканском государстве, привело к объявле�
нию чрезвычайной ситуации в стране. Насекомые
появились в этой местности около двух недель на�
зад,  и с тех пор уничтожили более 1100 гектаров
кукурузы, сорго и фасоли.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

В фокусе — Центральная Азия

В Киргизии начинает
ся борьба за президент
ское кресло. Несколько
политиков уже объявили
о вступлении в гонку —
правда, пока неофици
альную. Все претенден
ты представляют буржу
азные партии, а следо
вательно, не собирают
ся кардинально менять
социальноэкономичес
кую систему в стране и
решать накапливающи
еся проблемы.

ВЫБОРЫ президента
Киргизии должны прой�
ти в конце года. Срок

полномочий действующего
главы государства истекает 
1 декабря, однако драка за ла�
комый кусок уже началась.
Столь ранний старт вызван
тем, что действующий прези�
дент Алмазбек Атамбаев не
имеет права выдвигать свою
кандидатуру на второй срок.
Мало того, он неоднократно
заявлял, что не собирается го�
товить преемника. Как под�
чёркивал Атамбаев, только так
могут быть обеспечены сво�

бодное волеизъявление граж�
дан и честные выборы.

Относиться к подобным обе�
щаниям с полным доверием,
конечно же, наивно. Силы, ок�
ружающие сегодня президента
и Социал�демократическую
партию, не захотят рисковать
своим положением и наверняка
попытаются провести на долж�
ность главы республики выгод�

ного им кандидата. Среди веро�
ятных фигур называются пре�
мьер�министр Сооронбай Жэ�
энбеков, секретарь Совета обо�
роны Темир Жумакадыров, де�
путат Аалы Карашев и ряд дру�
гих чиновников. 

Кроме того, с целью страхов�
ки от непредсказуемого сцена�
рия выборов власть в прошлом
году инициировала конституци�

онную реформу. Согласно одоб�
ренным на декабрьском рефе�
рендуме поправкам, часть пол�
номочий передаётся от прези�
дента премьер�министру и коа�
лиции парламентского боль�
шинства. В окружении Атамбае�
ва, судя по всему, полагают, что
сохранить контроль над парла�
ментом и правительством будет
проще, чем над институтом пре�

зидента. 15 января поправки
официально вступили в силу.

Предсказать результат гряду�
щих выборов пока невозможно.
По этой причине желающих по�
пытать счастья становится всё
больше. Первым о намерении
побороться за пост президента
заявил Темир Сариев. В 2011—
2015 годах он занимал долж�
ность министра экономики, а
затем в течение года возглавлял
правительство Киргизии. 5 фев�
раля состоялась конференция
партии «Ак Шумкар», лидером
которой является Сариев. На
ней и было объявлено об учас�
тии политика в выборах. 

А 10 февраля на специально
созванной для этого пресс�кон�
ференции о президентских ам�
бициях объявил депутат и глава
партии «Онугуу—Прогресс» Ба�
кыт Торобаев. В ближайшее вре�
мя ожидается соответствующее
заявление руководителя партии
«Республика» Омурбека Бабано�
ва. Он сам и его сторонники не�

однократно намекали на воз�
можность участия политика в
выборах. Бабанов делает одно
громкое заявление за другим, яв�
но рассчитывая на привлечение
к себе дополнительного внима�
ния. Так, в декабре прошлого го�
да он предложил ввести уголов�
ную ответственность за исполь�
зование административного ре�
сурса на выборах. Кроме того,
ожидается выдвижение канди�
датуры одного из политиков, по�
зиционирующих себя выразите�
лями интересов населения юж�
ных областей. Ещё в ноябре о со�
здании политического тандема
объявили Камчыбек Ташиев,
Адахан Мадумаров и Ахматбек
Келдибеков. Но кто именно из
них станет официальным пре�
тендентом на президентский
пост, пока неясно. 

Несмотря на обилие потен�
циальных кандидатов, все они
выражают интересы крупного
бизнеса. Популистские лозунги
не могут скрыть неготовность

политиков изменить ситуацию
в стране к лучшему. И Сариев, и
Торобаев, и Бабанов одинаково
пафосно говорят о развитии
экономики и соблюдении за�
конности, но полностью игно�
рируют истинную причину чет�
вертьвекового кризиса — отказ
от социализма.

Неудивительно, что среди жи�
телей Киргизии нарастает разо�
чарование в действующих поли�
тиках. Всё чаще люди самостоя�
тельно отстаивают свои интере�
сы. 6 февраля в городе Нарын
прошёл митинг с требованием
повысить лимиты на электро�
энергию и снизить цену на
уголь. Согласно действующим
тарифам, население платит 0,77
сома (0,67 рубля) за 1 кВт�ч эле�
ктроэнергии, но если потребле�
ние превышает 1000 кВт�ч в ме�
сяц, тариф возрастает до 2,05 со�
ма (1,8 рубля). Жители высоко�
горной Нарынской области, где
многие вынуждены отапливать
дома с помощью электричества,

требуют увеличить лимит до
2000 кВт�ч в месяц. Что касается
угля, то его стоимость достигает
5 тысяч сомов (4,3 тысячи руб�
лей) за тонну. И это при том, что
в данном регионе находится
крупнейшее в Киргизии Кара�
Кечинское месторождение угля! 

Митинговавших в конце кон�
цов принял полномочный пред�
ставитель правительства в На�
рынской области Аманбай Кай�
ылов (на снимке). Однако всё
свелось к тому, что, дескать, та�
рифы уже утверждены кабине�
том министров, а продажей угля
занимаются частники, влиять на
которых чиновники не могут.
Граждане заявили о готовности
продолжать акции протеста.

Так что тяжёлая социально�
экономическая ситуация в
стране может сильно повлиять
на ход и результаты президент�
ских выборов. Если политики
не повернутся лицом к народу,
люди могут взять решение про�
блем в собственные руки.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото с сайта sputnik.kg

Ранний старт президентских выборов

Сообщает Синьхуа

Лазер бьёт рекорд

П О СЛОВАМ вице�пре�
зидента АНК Ван Энь�
гэ, лазер представляет

собой ещё одно важнейшее на�
учно�техническое достижение
Китайской Народной Респуб�
лики. 90% комплектующих ла�
зера были спроектированы и
произведены непосредственно

в стране. Новое устройство
позволит значительно повы�
сить уровень исследований в
сфере энергетики, оптики, фи�
зики, биологии, материалове�
дения и борьбы с загрязнением
воздуха.

Лазер на свободных элек�
тронах, считают эксперты,

имеет большие перспективы
для освоения передовых тех�
нологий и развития оборонной
науки и техники.

Проект разработки лазера
стартовал в октябре 2014 года
на острове Чансин города Да�
лянь провинции Ляонин на
северо�востоке страны при
финансовой поддержке Госу�
дарственного фонда естест�
венных наук Китая. В нём
участвовали сотрудники Да�
ляньского института химиче�
ской физики и Шанхайского
института прикладной физи�
ки АНК.

Благодаря лазерной установке на свободных эле
ктронах «Далянь гуанъюань», разработанной Акаде
мией наук Китая (АНК), поставлен новый мировой ре
корд: на каждую пикосекунду она способна генери
ровать импульсы в 140 трлн. фотонов. Это самый
мощный в мире лазер, генерирующий излучение в
диапазоне глубокого ультрафиолета.

Европейский контекст

«Подемос»: большинство
за союз с коммунистами

«Единство! Единство! Единство!» — скандировали участники съезда левой оп
позиционной партии Испании «Подемос» («Мы можем!»), состоявшегося в минув
шие выходные в Мадриде. Третья политическая сила страны после правой Народ
ной партии и левоцентристской Испанской социалистической рабочей партии про
вела свой форум, чтобы определить курс и задачи борьбы.

С ОЗДАННАЯ в 2014 году
как массовое народное
движение на волне эко�

номического кризиса, недо�
вольства политикой жёсткой
экономии и коррумпирован�
ной правящей Народной пар�
тией, свою основную задачу —
стать главной оппозиционной
силой, оттеснив социалистов,
партия выполнить так и не
смогла. На последних выборах
в декабре 2015 года, создав в
виде блока «Унидас Подемос»
альянс с «Искиерда унида»
(«Объединённые левые»), где
доминируют коммунисты,
партии удалось провести в
парламент 71 депутата (из 350).
Ещё 350 активистов блока ра�
ботают в рамках гражданских
платформ в таких крупных го�
родах, как Мадрид и Кадис.

На съезде был преодолён
раскол, наметившийся между
лидерами партии: харизматич�
ным Пабло Иглесиасом и
«вторым человеком» — Иньиго
Эррехоном, руководившим из�
бирательной кампанией. Два
молодых университетских
профессора (их возраст менее

40 лет), которых связывают
давние дружеские отношения,
представляют сейчас различ�
ные направления в «Подемос».
Они вели публичную полеми�
ку в социальных сетях по пово�
ду причин неудачи на выборах
и стратегии партии. Иглесиас
стоит на ещё более жёсткой
позиции, чем ранее, отстаивая
сохранение союза с коммунис�
тами и прежней тактики
«борьбы на улицах миллионов
испанцев», организуя «граж�
данские приливы», чтобы
«требовать больше прав». Эр�
рехон же настаивает на более
умеренной идеологии, с тем
чтобы привлечь в партию но�
вых сторонников, заключать
компромиссы с другими поли�
тическими силами, представ�
ленными в парламенте (преж�
де всего — с социалистами),
реально влияя таким образом
на ситуацию в стране.

В итоге победила линия Паб�
ло Иглесиаса, направленная
«на самую широкую мобилиза�
цию граждан с целью отстоять
свои права» и жёсткую центра�
лизацию партии в союзе с ком�

мунистами. Лично за него как
за лидера партии проголосова�
ли 89% из 8 тысяч человек, при�
сутствовавших на съезде и голо�
совавших также на сайте пар�
тии: высказать свою позицию
сторонники «Подемос» могли с
4 по 11 февраля. В общей слож�
ности в голосовании участвова�
ли 155275 человек.

Программа Пабло Иглесиса
получила поддержку 56% чле�
нов организации. Сторонники
Иглесиаса завоевали также
большинство мест в руководст�
ве партии: в Гражданском сове�
те «Подемос» у них 37 мест из
62, 23 места получили сторон�
ники Иньиго Эррехона, осталь�
ные достались третьему крылу
партии, представителям так на�
зываемого антикапиталистиче�
ского сектора — наиболее ради�
кального левого течения во гла�
ве с Мигелем Урбаном. Как 
с удовлетворением отмечает
французская газета «Юманите»,
это позволило предотвратить
раскол в партии, что «было бы
равносильно самоубийству».

Анна СЕМЁНОВА.

Вести с Украины

ТУТ ЖЕ нашлись эксперты, оправ�
дывающие столь неоригинальный
выбор. Дескать, главной причиной

такого заявления стала ситуация, сложив�
шаяся в последнее время вокруг Трампа,
когда все его инициативы воспринима�
ются в штыки. 

Столь приятная новость в Киеве, разу�
меется, была встречена с восторгом.
Пресс�секретарь президента Украины
Святослав Цеголко позитивно оценил
новое заявление Белого дома: Трамп ока�
зался всё�таки наш! От режима Петра По�
рошенко по�прежнему ничего не требует�
ся, можно плевать на минские соглаше�
ния, совершать новые, самые нелепые
авантюры, увеличивая общее количество
жертв на Украине, в Донбассе. В ответ на
недавние заявления министра иностран�
ных дел Сергея Лаврова, в которых Рос�
сия обозначила свою позицию по Украи�
не, готовность оказать всестороннюю по�
мощь в разрешении запутанного клубка
проблем у своих соседей, Вашингтон дал
понять, что не собирается отпускать Киев
из�под своего протектората и никаких по�
дарков от него Москва не дождётся. 

Хотя особо радоваться главарям киев�
ского режима нечему. Такие проблемы са�
ми по себе не рассасываются. Стране
вследствие блокады Донбасса грозят ве�
ерные отключения электричества и шах�
тёрские бунты. Железную дорогу Луганск
— Попасная, а затем и узловую станцию
Светланово на Луганщине с конца января
перекрыли боевики из числа «ветеранов
АТО» под руководством народных депу�
татов. В феврале был перекрыт и переезд
около донецкого Артёмовска, связывав�
ший территории, занятые боевиками, с
Горловкой.

По оценкам министра энергетики Ук�
раины Игоря Насалика, ступор на желез�
нодорожных линиях сообщения с непри�
знанными республиками чреват «серьёз�
ными последствиями». Не получая зар�
плату, работники угледобывающей отрас�
ли могут пойти в ополчение. «На некон�
тролируемой территории осталось 660
тысяч шахтёров. Оплата за их труд — 1730
гривен, цена угля «Роттердам плюс» —

вдвое больше. Для этого следует перемно�
жить 9 миллионов тонн угля антрацито�
вой группы, которые нам необходимы, на
разницу в 1,5 тысячи гривен», — пытался
подсчитать убытки глава министерства.

При этом «деньги на зарплату шахтё�
рам идут через карточки Сбербанка», а
«полная блокада приведёт к тому, что
шахтёры не получат зарплату», разъяснил
министр. По его опасениям, «если эти 
600 тысяч человек, лишённых права на
существование, возьмут оружие и попол�
нят ряды незаконных военных формиро�
ваний — это кровь, которая будет в нашем
государстве». 

Характерно: Насалик не против самой
блокады, считая, что проводить её надо
на законных основаниях (?) — с помо�
щью СБУ, армии и других силовых струк�
тур, а не так называемых добровольцев,
как это происходит сейчас. 

Из�за конфликта в Донбассе Украина
потеряла доступ к большинству угледо�
бывающих шахт. На неподконтрольной
Киеву территории остались самые при�
быльные шахты, а предприятия, находя�
щиеся под контролем украинских влас�
тей, добывают нерентабельный газовый
уголь. Вот и вынуждена Украина импор�
тировать уголь из ЮАР, США и России.

КАЗАЛОСЬ БЫ, не надо никому
объяснять, что будет, если остано�
вятся ТЭЦ, когда не станет ни эле�

ктроэнергии, ни тепла. Стужа придёт в
дома украинских граждан. Дальнейшее
блокирование поставок угля, которому
нет альтернативы, равносильно само�
убийству. Но тем не менее власть про�
должает демонстрировать своё полное
бессилие перед кучкой смутьянов, а
правительство вновь ограничилось по�
ловинчатыми мерами. На своём послед�
нем заседании кабинет министров так и
не принял решение о введении чрезвы�
чайного положения в электроэнергети�
ке, ограничившись «определённым на�
бором» антикризисных мер. Механизм
запущен, важно сообщил министр ре�
гионального развития, строительства и
ЖКХ Геннадий Зубко.

Как всегда, украинские чиновники не
могут избавиться от привычки валить всё
с больной головы на здоровую. «Блокада
Донбасса выгодна прежде всего России,
— заявил в эфире телеканала ICTV тот же
Зубко. — Давайте посмотрим с точки зре�
ния фактов, кому это выгодно, чтобы се�
годня нависла угроза над электроснабже�
нием уже не в Авдеевке, а практически во
всей стране. Я могу сказать: в первую оче�
редь это выгодно РФ». «Нависла угроза
потери территорий, потому что мы пони�
маем: и Запорожская, и Донецкая облас�
ти зависят от промышленных предприя�
тий, находящихся на оккупированной
территории, — разглагольствовал дальше
вице�премьер. — В этом контексте РФ
частично использует украинских патрио�
тов — участников блокады в своих страте�
гических политических целях» (?!).

Тем временем бесчинствующие мо�
лодчики грозятся новыми «шалостями».
«Если в результате блокады Донбасса на
Украине начнутся обещанные прави�
тельством веерные отключения электро�
энергии, то «штаб блокады» перейдёт к
следующему шагу — захватам энергообе�
спечивающих предприятий», — заявил
депутат Верховной Рады Украины Вла�
димир Парасюк, который привык снача�
ла «бить с ноги» любого оппонента, а по�
том думать, что делать дальше. Тот са�
мый, который в начале блокады желез�
нодорожных путей так «душевно» пооб�
щался с полицейским, что он оказался в
больнице с ушибами грудной клетки.
Особо не церемонясь, Парасюк вообще
призвал участников блокады стрелять в
полицейских.

Заявляя о новых угрозах, он уточнил,
что остановка ТЭЦ не принесёт ущерба
энергетической стабильности страны, и
добавил: они вполне могут перейти на
газ. По словам Парасюка, все «страшил�
ки — манипуляция для запугивания лю�
дей, чтобы они возмущались торговой
блокадой».

Дело может обернуться таким образом,
что не понадобится вообще ничего захва�
тывать. Как на теплоэлектростанции в го�
роде Счастье, где неосторожное обраще�
ние с боеприпасами со стороны вояк ВСУ
закончилось взрывом. Погиб один воен�
нослужащий ВСУ, ещё двое получили ра�
нения. Как сообщили представители ме�
стной власти, «в результате провокацион�
ных действий личного состава первого
батальона 14�й бригады вооружённых сил

Украины частично оказалась выведенной
из строя Счастьинская ТЭС», причина —
«по предварительным данным, командо�
вание бригады разместило на территории
ТЭС склад с боеприпасами». Из�за этого
инцидента большая часть населения Сча�
стья осталась без электричества.

Ранее министр государственной бе�
зопасности ЛНР Леонид Пасечник со�
общил о том, что боевики из национа�
листических батальонов заминировали
водоохладительный канал Счастьин�
ской ТЭС с целью совершения мас�
штабного теракта. В связи с этим глава
республики Игорь Плотницкий потре�
бовал от президента Украины предот�
вратить преступление.

ПРОДОЛЖАЮТСЯ вооружённые
провокации. Утром 14 февраля ук�
раинские войска обстреляли из ар�

тиллерии Донецкий химзавод.
«В результате взрыва на заводе хими�

ческих изделий в больнице №21 по�
вреждено остекление в большинстве
окон. Помимо этого, пострадало остек�
ление в 11 жилых домах района по ули�
цам Туманяна, Ленкоранская, Зуевская,
Шахтёрской Славы, Нарвская, а также
Софийская», — сообщил Донецкому
агентству новостей глава администра�
ции района Иван Адамец.

Неспокойным выдался и вечер того
дня в Минске. Накануне встречи Кон�
тактной группы по урегулированию си�
туации в Донбассе, намеченной на 15
февраля, украинские войска открыли
огонь из тяжёлого вооружения на донец�
ком направлении. Под обстрелом оказа�
лась Донецкая фильтровальная станция,
впоследствии, как информировал гене�
ральный директор КП «Компания «Вода
Донбасса» Олег Мокрый, были зафикси�
рованы попадания снарядов вблизи
складов с хлором. 

В тот же день в центре Донецка, возле
офиса наблюдателей ОБСЕ на бульваре
Пушкина, собрались горожане, протесто�
вавшие против «слепых» наблюдателей
Специальной мониторинговой миссии
ОБСЕ в Донбассе. На акцию вышли бо�
лее тысячи человек с плакатами в руках:
«Хуг, скажи правду», «ОБСЕ, открой гла�
за», «Хуг — агент Киева». 

«Прошло уже два года после подписа�
ния минских соглашений. Мы пустили на
нашу землю миссию ОБСЕ, которая ни�
чего не делает, пустили же в надежде на
то, что эти люди расскажут всему миру о
страшных преступлениях украинской
стороны, убивающей наших детей и ста�
риков», — возмущался общественный де�
ятель, руководитель Добровольной на�
родной дружины Роман Трошин. В чис�
ле призывов протестовавших к миссии 
ОБСЕ звучал главный: перестать посто�
янно «подыгрывать» Украине.

В.М.Т.

Киев заручился
поддержкой Вашингтона
Только в начале этой недели прояснилась позиция президен

та США Дональда Трампа по ситуации вокруг Украины. Оказа
лось, что, по сути, курс нового хозяина Белого дома ничем не
отличается от направления, выбранного при Бараке Обаме. За
езженная пластинка: деэскалацией в Донбассе должна зани
маться Россия, да ещё и вернуть Крым... 

По страницам зарубежной печати

Тоска по ядерным
взрывам

«АМЕРИКА должна возоб�
новить подземные испы�

тания ядерного оружия как
можно быстрее. Жизни милли�
онов американцев и дальней�
шее существование США могут
зависеть от этого», — призыва�
ет экс�директор Управления
ядерных боеприпасов Роберт
Монро в статье, опубликован�
ной в газете «Вашингтон таймс».

«Когда«холодная война» в
1992 году закончилась, наше
руководство объявило ядер�
ную заморозку. Президент
Буш подписал мораторий, за�
прещающий ядерные испыта�
ния, — напоминает автор. —
Тем не менее за последние 25
лет учёные, инженеры и тех�
нические специалисты в на�
ших лабораториях, разрабаты�
вающих ядерное оружие, пы�
тались использовать компью�
терное моделирование для за�
мены подземных ядерных ис�
пытаний. Но это опасно и не�
адекватно по двум причинам».

Во�первых, рассуждает Мо�
нро, наука о ядерных взрывах
ещё далека от полного их по�
нимания. Во�вторых, физи�
ков, химиков, металлургов и
других специалистов эпохи
«холодной войны», прошед�
ших через десятилетия унизи�
тельного опыта неудач, кото�
рые терпели в ходе испытаний
их лучшие проекты, больше
нет с нами, а пришедшие им
на смену не могут по�настоя�
щему понять ядерную физику
без испытаний.

Чтобы показать, как далеко
позади США оказались за чет�
верть века и насколько актуаль�

на и обоснована необходи�
мость испытаний, автор статьи
предлагает свой собственный
список экспериментов, кото�
рые, по его мнению, необходи�
мо провести. Он предлагает, в
первую очередь, испытать наи�
более важные виды тактичес�
кого ядерного оружия: боего�
ловку W76 баллистических ра�
кет «Трайдент», запускаемых с
подводных лодок; боеголовку
W78 межконтинентальных бал�
листических ракет «Минит�
мен III» и бомбы B61.

Монро считает необходи�
мым провести испытания ма�
лой мощности, исследуя более
широкое применение термо�
ядерной реакции и в меньшей
степени — расщепления ядра,
подчёркивая: «Россия в насто�
ящее время на 20 лет опередила
нас в расширении этой жиз�
ненно важной границы ядер�
ной физики». Он также пред�
лагает проверить наиболее зна�
чимые способы разрушения
твёрдых и находящихся глубо�
ко под землёй целей; испытать
с целью сертификации для
производства окончательный
проект современного оружия
стратегического сдерживания
большой мощности; провести
испытания оптимальных ядер�
ных проектов для уничтожения
химических и биологических
веществ; провести испытания
передовых внутренних систем
безопасности, чтобы убедиться
в том, что враг не сможет дето�
нировать американские боего�
ловки, которые каким�либо
образом приобретёт».

(Inopressa.ru).

О БЪЯВЛЕННЫЙ в Бело�
руссии Годом науки
2017�й должен быть оз�

наменован серьёзными шага�
ми по поддержке учёных. Об
этом, выступая на встрече с
учёными региона в Гроднен�
ском государственном универ�
ситете им. Янки Купалы, за�
явил председатель облиспол�
кома Владимир Кравцов.

«Уровень научно�техничес�
кого прогресса — определяю�
щий фактор для развития стра�
ны. Те, кто создаёт новейшие
технологии, имеют больше
перспектив экономического
роста, чем те, кто вынужден их
приобретать, хотя и последнее
тоже важно. Мы, — сообщил
Кравцов, — хотим сделать в ре�
гионе реальные шаги по под�
держке учёных и науки, в пер�
вую очередь по совершенство�
ванию материальной базы для

их работы. Этому будет служить
создание инновационного объ�
екта — научно�технологичес�
кого парка, который станет
поддерживать опытных и моло�
дых учёных. В областном бюд�
жете уже запланированы сред�
ства, разработана дорожная
карта по реализации проекта».

«Вузовская наука, на мой
взгляд, это наиболее динамич�
но развивающийся сектор в
регионе, к которому прикова�
но особое внимание, — отме�
тил председатель облисполко�
ма. — В Гродненской области
она комплексно сочетается с
фундаментальными и при�
кладными исследованиями,
которые внедряются в промы�
шленное и сельскохозяйствен�
ное производство, образова�
ние, здравоохранение и другие
сферы. Приоритетными на�
правлениями исследований

являются нано� и биотехноло�
гии, экология, оптика, лазер�
ная физика, ресурсосбереже�
ние, создание новых материа�
лов. Широко известны меди�
цинские школы региона. В об�
ласти находится один из важ�
нейших научных центров сель�
скохозяйственной отрасли
страны. Между коллективами
гродненских вузов и предпри�
ятиями, хозяйствами заключе�
ны договоры, и это даёт поло�
жительные результаты».

В Гродненской области ра�
ботают 108 докторов наук и бо�
лее 700 кандидатов наук, один
академик и три члена�коррес�
пондента НАН Белоруссии.
Здесь расположены три акаде�
мических научно�исследова�
тельских института, научной
деятельностью занимаются
также четыре вуза.

(БЕЛТА).

Учёные идут на предприятия
Белорусский пример

ЦК Компартии Греции выступил с заявлением,
в котором, в частности, идёт речь о недавнем ви�
зите премьер�министра страны Алексиса Ципра�
са на Украину в период, когда там господствует
режим, установленный путём государственного
переворота при поддержке США, ЕС, НАТО, а
также с использованием фашистских групп. 

Причём визит этот совпал с новым обостре�
нием ситуации на юго�востоке Украины, с но�
вым кровопролитием, которое развязали несу�
щий главную ответственность за происходящее
действующий президент страны Пётр Поро�
шенко и реакционное правительство. Это вре�
мя, когда продолжается судебный процесс�па�
родия по запрету Коммунистической партии
Украины, разрушаются советские и антифа�
шистские памятники, а нацистские пособники
превозносятся как «патриоты».

Эти власти, с которыми встретился г�н Ципрас,
ввели «чёрные списки» политических оппонен�
тов, в которые внесены члены Компартии Греции,
включая депутата и вице�президента парламента
Греции Лабрулиса и депутата Европарламента от
Компартии Греции Зарианопулоса, потому что
они проявили подлинную заинтересованность и
солидарность КПГ с народом Украины, страдаю�
щим от кровопролития в Донбассе.

Обсуждение вопросов о сотрудничестве в
рамках Евросоюза и НАТО, о предпринима�
тельских соглашениях показывает, что так на�
зываемая многовекторная внешняя политика
правительства СИРИЗА�АНЭЛ — не что иное,
как одностороннее выражение интересов капи�
тала, очень далёкое от реальных интересов на�
родов Греции и Украины.

Пресс�служба ЦК КПГ.

Вопиющее лицемерие
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ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!
ВРЕМЯ политической инфантильности

проходит. Люди понимают, что уныние,
безразличие, политическая пассивность толь"
ко провоцируют наглость правящего класса,
который оседлал трудовой народ, осознают,
что никто, кроме них самих, не добьётся вы"
платы «затерявшейся» зарплаты, не остано"
вит сокращения распоясавшимися новыми
собственниками кадров работников предпри"
ятий, не защитит от искажения русский язык,
не ударит по рукам проходимцев, спаивающих

молодое поколение. Поэтому они выставляют
пикеты у заводских проходных, выходят на
массовые акции протеста, создают независи"
мые профсоюзы, пишут в «Правду», распро"
страняют нашу газету. КПРФ осталась для
этих людей единственной надеждой на луч"
шее будущее, на изменение пагубного соци"
ально"экономического курса.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

Н У ОКОНЧИЛ ПАРЕНЬ в 17 лет
школу, потом 5 лет отучился в вузе,
затем — в аспирантуре, стал канди"

датом; в 33 года — доктором. О РАН реаль"
но можно подумать в 38"летнем возрасте.
Но Алексей сумел перепрыгнуть несколько
ступенек и стать академиком на 7 лет рань"

ше. Как это удалось молодому Кубанову, да
и не ему одному? Иногда проскользнёт
шальная мысль: а может быть, они списы"
вают диссертации с чьих"то работ? Но это
нужно ещё доказать.

Электронные СМИ то и дело передают
просьбы сброситься всем россиянам по од"
ному рублю на лечение или операцию боль"
ного ребёнка. И сердобольные соотечест"
венники всегда помогают. У меня нет дан"
ных, входит ли в их число молодой членкор
Кубанов, имеющий 3 квартиры, 4 иномар"
ки, парусную яхту на море. С таким заделом
любая болезнь не страшна. А маме"акаде"
мику государственных денег не жалко: сы"
нок ведь… По"моему, надо создать автори"
тетную комиссию из честных и порядочных
академиков, таких, как Жорес Алфёров, ко"

торые проведут непредвзятый и скрупулёз"
ный анализ академических работ. Соответ"
ствуют ли они высокому назначению? 

Если в Академии наук СССР было 323
действительных члена АН СССР, то россий"
ских академиков стало теперь уже в три раза
больше — 941, хотя численность населения
в РФ меньше, чем в Советском Союзе, поч"
ти в два раза. Членов"корреспондентов в
Академии наук СССР было 586. Сейчас в
одной России — 1158. Если вы не из этой
среды, то уж вряд ли знаете имена большин"
ства из них. 

В советской Академии медицинских на"
ук было 143 действительных члена и 183
члена"корреспондента. Теперь при почти
вдвое меньшем, чем в СССР, населении
академиков от медицины в России 250, а

членкоров — 270. На недавнем общем со"
брании РАН в академию избраны новые
люди. В их числе — дочери академиков Бо"
керия и Чазова, жёны академиков Колес"
никова и Баранова… Кроме научного зва"
ния, Ирина Евгеньевна Чазова унаследо"
вала и отцовское кресло — руководителя
Института клинической кардиологии.

У директора Научного центра здоровья
детей минздрава академика Баранова акаде"
миком стала и его жена Лейла Сеймуровна.
В центре мужа она трудится заместителем
директора. У бывшего заместителя предсе"
дателя думского Комитета по здравоохране"
нию академика Колесникова академиком
стала его жена Любовь Ильинична. Она ру"
ководит Научным центром проблем здоро"
вья семьи и репродукции человека.

Вопреки давним установкам, все дамы
выдвигались и избирались в академию по
тем же научным секциям, где состоят их
мужья и отцы.

Директор знаменитого Бакулевского цент"
ра сердечно"сосудистой хирургии академик
Лео Бокерия радуется, глядя на свою главную
научную сотрудницу и по совместительству
дочь Ольгу. Всего в 30 лет эта молодая много"
детная женщина стала доктором наук и про"
фессором, а теперь, когда ей исполнилось
чуть более 40, избрана членкором РАН. «Это
большая радость для родителей. Я с тревогой
смотрю на внуков, которых у меня семеро»,
— признаётся Бокерия. Может, и впрямь в
расчёте на внуков плодятся академические
вакансии? Впрочем, представители фунда"
ментальной науки порой не скрывают и кри"
тических суждений по поводу структурирова"
ния нынешней РАН. «Это очень надуманная
ситуация. Сначала секция, потом отделение,
потом вся академия голосует, идёт несколько
дней обсуждение. Злые люди, как правило,
пытаются в этом увидеть что"то такое», —
считает Лео Бокерия.

Некоторым может показаться, что я пыта"
юсь разобраться в том, чего не знаю. На самом
деле автор этих строк хочет сопоставить вос"
певаемый ТВ полёт «звёздных мальчиков» и
дам с «цельнометаллическим» характером,
имеющих прочную опору в жизни, с одной
стороны, и трудоёмкий путь простых совет"
ских парней и девчат, перед которыми не вы"
стилали цветастых ковров, — с другой. В 16
лет я окончил 8 классов, затем — машиност"
роительный техникум. В 20 лет был призван
на три года на службу в ВМФ. После учился в
нефтяном институте, днём работал. В аспи"
рантуре учиться не пришлось: надо было рас"
тить детей, одевать их, обувать, кормить се"
мью. На пенсию ушёл в 50 лет, но продолжаю
работать — 14 тысяч рублей в месяц не хвата"
ет. Исходя из собственного опыта и опыта
своих коллег, отказываюсь верить в то, что
столь стремительные карьеры никак не связа"
ны с родственными связями.

Дмитрий АРТАМОНОВ.
Пенсионер.

г. Стерлитамак,
Республика Башкортостан.

В газете «Правда» от 23—24 нояб�
ря 2016 года её собственный коррес�
пондент в Санкт�Петербурге Ольга
Яковенко писала о надругательстве
над исторической памятью, пред�
принимаемом питерскими властя�
ми. Жители города на Неве ещё не
успели отойти от шока, вызванного
установкой в обход требований зако�
на, с нарушением всех этических
норм мемориальной доски гитлеров�
скому пособнику Маннергейму. За�
тем власти захотели увековечить па�
мять адмирала Колчака — палача Си�
бири, лакея держав Антанты.

О ДНАКО отношение обществен"
ности помешало её официально"
му открытию. Последний раз оно

выразилось в том, что накануне «откры"
тия» доска была залита чёрной краской.
После этого официальное мероприятие
перенесли на весну следующего года. А
затем Смольнинский районный суд
Санкт"Петербурга удовлетворил иск пе"
тербуржцев, которые просили признать
незаконной установку мемориальной
доски и демонтировать её. Казалось бы,
проблема решена. Но откуда у новых хо"
зяев жизни такая маниакальная страсть
к возвеличению военных чинов дома
Романовых, принявших активное учас"
тие в Гражданской войне на стороне сил
контрреволюции? Их превозносят как
героев за активное участие в Первой ми"
ровой войне и всячески замалчивают
позорную службу иных из этих субъек"
тов гитлеровцам.

Кажущийся парадокс объясняется про"
сто. Нынешняя власть подкреплена фи"
нансовыми вливаниями российской
«бизнес"элиты». А та накопила свои капи"
талы в ходе грабительской приватизации
общенародной социалистической собст"
венности. Нужно отвлечь внимание наро"
да от этой темы, чтобы выстроить новую
идеологию. И поэтому, «забывая» упомя"
нуть о зверствах шкуро и красновых в го"
ды Гражданской и Второй мировой войн,
их измену Родине, власти предержащие
путём увековечения деятелей «белого де"
ла» стараются всячески принизить, свести
на нет «философско"исторический итог
Октябрьской революции и Гражданской
войны — победу революционно"демокра"
тического способа спасения и собирания
России над способом реакционно"бюро"
кратическим» (Г.А. Зюганов).

По сути дела, в сегодняшней России
вся вертикаль власти, начиная с прави"
тельства Медведева и его министров, по"
ловина из которых некомпетентна, а дру"
гая половина коррумпирована, и кончая
чиновниками на местах, спит и видит од"
но — способы, как помешать здоровым
силам общества успешно бороться за
светлое будущее Родины, её переустрой"
ство на социалистических началах. Выта"

скиваются из небытия такие одиозные
личности, как адмирал Колчак, устано"
вивший в годы Гражданской войны в Си"
бири режим жесточайшего террора. «У
нас фактически воцарилась шайка поли"
тических шарлатанов». Эта фраза И.В.
Сталина из работы «Чего хотят капитали"
сты?», написанной им в августе 1917 года,
как нельзя лучше характеризует нынеш"
ний антинародный режим.

Власть олигархов и коррумпирован"
ного чиновничества не может простить
нашим прадедам того, что они в октяб"
ре 1917 года сбросили с себя ярмо капи"
талистов и помещиков и их сатрапов в
военной форме, защищавших богатст"
ва, добытые путём нещадной эксплуа"
тации рабочих и крестьян. Они боятся
сейчас, как и их предшественники до
революции, потерять то, что по праву
должно принадлежать народу. В.И. Ле"
нин отмечал в августе 1919 года: «Бес"
пощадная борьба капиталу и союз тру"
дящихся, союз крестьян с рабочим
классом — вот последний и самый важ"
ный урок колчаковщины».

Сегодняшним лжепатриотам, так пе"
кущимся о вождях «белого движения»,
хочется напомнить: удовлетворяя амби"
ции Колчака в годы Гражданской войны,

Лондон и Париж это делали не на безвоз"
мездной основе, а за отказ с его стороны
от национальных интересов. Не будь за"
граничных покровителей, внутренняя
контрреволюция никогда не решилась
бы развязывать в стране Гражданскую
войну. Лидеры «белого движения» ясно
себе отдавали отчёт, что в случае их воз"
можной победы произойдёт колониза"
ция России странами Антанты. По этому
поводу Сталин писал в 1919 году: «Дени"
кин и Колчак несут с собой не только яр"
мо помещика и капиталиста, но и ярмо
англо"французского капитала. Победа
Деникина — Колчака есть потеря само"
стоятельности России, превращение
России в дойную корову англо"француз"
ских денежных мешков. В этом смысле
правительство Деникина — Колчака есть
самое антинародное, самое антинацио"
нальное правительство России…»

Своим решением об увековечении
памяти адмирала Колчака правительст"
во Петербурга поставило себя в один
ряд с пособниками стран Антанты в го"
ды Гражданской войны, открыло своё
истинное лицо — лицо ненавистников
Советской власти. И заслужило презре"
ние к себе со стороны широких слоёв
народа.

А.Н. ТРОФИМОВ.
Рабочий АО «Ресурс», 

секретарь первичной парторганизации №3,
член бюро Богородицкого горкома КПРФ,

член Тульского областного комитета
партии.

пос. Городок, г. Богородицк,
Тульская область.

С КАЖДЫМ ДНЁМ я всё
больше и больше пора"
жаюсь: как же уродуют

наш язык! С экранов телевизо"
ров то и дело доносятся иност"
ранные, непонятные боль"
шинству людей слова. Почему
телевизионщики так часто
употребляют их: они что, мод"
ные? Или гармоничную про"
стую русскую речь не выносят
верхи? Досадно, что презирае"
мый, видимо, электронными
СМИ народ вынужден волей"
неволей впитывать эти «нео"
логизмы».

Пройдитесь по городу, по"
смотрите на вывески, назва"
ния магазинов, афиши; почи"
тайте листовки, брошюры и
прочие «раздаточки», выдавае"
мые на улицах, и постарайтесь
вникнуть в их смысл. Вы не
единожды увидите слова, на"
писанные латиницей. Так, тер"
мин «распродажа», например,
уже не хотят употреблять —
пишут «по"модному»: SALE.

Через СМИ в язык просочи"
лось слово «уик"энд», которое
вполне заменимо русским —
«выходной». Часто из уст влас"
тей, представителей «элиты»
доносится слово «пролонга"
ция», легко заменимое русским
«продление» («long» по"анг"
лийски — «длинный»). «Мес"
седж» — «сообщение», «посла"
ние», «посыл». Вместо «гости"
ницы» непременно норовят
употребить «отель», вместо «ох"
ранника» — «секьюрити» и т.д.
Это смешно. И грустно.

Возникают вопросы: где мы
живём? А к какому миру при"
надлежим — славянскому или
англосаксонскому? Порой ка"
жется, что нас незаметно ти"
хонько завоевали…

Об этой проблеме, кстати,
как"то говорил и Путин. Но
дальше разговоров дело не по"
шло...

Хочу обратить внимание на
непростую судьбу буквы «ё».
Меня поражает: почему закон"
ной буквой русского алфавита
пренебрегают? Согласно ка"
кой логике? Хочется поблаго"
дарить «Правду», одно из не"
многих периодических изда"
ний, за то, что она неуклонно
использует эту букву.

Давайте следить за чистотой
собственной речи, не засорять
её иностранными словами.
Нельзя допустить приживания
чуждых, ненужных слов в рус"
ском языке. Ведь ещё В.И. Ле"
нин писал: «Русский язык мы
портим. Иностранные слова
употребляем без надобности.
Употребляем их неправильно. К
чему говорить «дефекты», когда
можно сказать «недочёты», или
«недостатки», или «пробелы»?
Не пора ли нам объявить войну
употреблению иностранных
слов без надобности?»

Так не пора ли нам, потом"
кам, прислушаться к Ленину?
Я думаю, пора!

Н.В. ЧЕРЕПАНОВ.
Ученик 11"го класса.

г. Челябинск.

Опомнитесь!

У нас в Ялте беда. В по�
сёлке научных сотрудников
ботанического сада Никита
активно спаивают населе�
ние. Основным катализа�
тором этого процесса стал
торгующий алкоголем ма�
газин в самом центре по�
сёлка (по адресу: 298648,
Россия, Крым, г. Ялта, пгт.
Никита, дом 7). 

СПАИВАНИЕ происходит
на глазах у всех детей по"
сёлка и округи, рядом с

большим детским садом. Утром
и вечером родители с детьми
проходят мимо этого крупного
магазина. 

В посёлке самый близкий к
единственному детскому саду в
округе дом под номером 7. От не"
го до забора детского сада менее
20 метров. И — поразительно! —
именно в этом доме, прямо между
жилыми подъездами, разместили
такое торговое заведение. От вхо"
да в мир алкоголя до входа в мир
детства всего 66,5 метра!

Да, есть федеральный закон,
запрещающий продажу и по"
требление (распитие) алкоголь"
ной продукции вблизи детских и
образовательных учреждений,

объектов спорта, в местах массо"
вого скопления людей. Но мест"
ные чиновники в Ялте посчита"
ли, что 50 метров дистанции до"
статочно. Мне хотелось бы обра"
титься к тем, кто принимал ре"
шение. Вы понимаете, что ребя"
та сейчас здесь видят и слышат
изо дня в день? Нетрезвых дяде"
нек и тётенек, пьющих из буты"
лок, ругающихся матом или спя"
щих на соседних лавочках, бега"
ющих по нужде к забору детско"
го сада. Пьяные крики, грязь, пу"
стые и битые бутылки, пристава"
ния, разборки. Тут же в нетрез"
вом состоянии кто"то порой са"
дится за руль, подвергая опасно"
сти не только свою жизнь, но и
жизни проходящих мимо людей.

Никита с самого начала был
построен как посёлок научных
сотрудников Никитского бота"
нического сада. Это уникальный
ботанический сад, единствен"
ный в Крыму, действующий ещё
с 1812 года, созданный несколь"
кими поколениями учёных. По"
добных ему в стране нет. 

Зачем же зелёную сокровищ"
ницу — Никитский ботаничес"

кий сад превращать в распивоч"
ный пункт? Согласно Федераль"
ному закону РФ от 18 июля 2011 г.
№ 218"ФЗ, который внёс по"
правки в Закон № 171"ФЗ «О го"
сударственном регулировании
производства и оборота этило"
вого спирта, алкогольной и
спиртосодержащей продукции и
об ограничении потребления
(распития) алкогольной продук"
ции», в детских, образователь"
ных, медицинских организаци"
ях, на объектах спорта, в местах
массового скопления людей, а
также на прилегающих к ним
территориях продажа алкоголь"
ной продукции запрещена. 

В Никите с утра до вечера тор"
гуют алкоголем из дворового
подвала: со стороны улицы нет
никакой крупной вывески, ника"
кой надписи о принадлежности
торгового объекта, таблички, кто
конкретно ведёт торговлю, не
указаны ответственные лица и
телефоны вышестоящих контро"
лирующих организаций.

Пётр СЕМЁНОВ. 
г. Ялта.
Республика Крым.

Коротко

«Ну как не порадеть…»
Светила науки пестуют своих родственников, 

обеспечивая им высокие посты и астрономическую зарплату

ВСПОМНИЛИ народную
мудрость: «Хочешь за"
иметь врагов — дай взай"

мы денег». Обсудили разные
способы возврата своих кров"
ных, дали характеристики тем,
кто берёт и не отдаёт долг. Если
человек чести, то он обязатель"
но их отдаст. А если совесть до"
ма не ночевала и ему всё равно,
что о нём думают, — простись
со своими денежками. Таких у
нас в селе называют «фуфлыж"
никами». Те, кто даёт им в долг,
— просто «лохи», которым
можно ничего не отдавать.

Обсудили несколько вариан"
тов защиты своих кровных, от"
данных нуждающимся. При
этом необходимо помнить один
совет: «Давай в долг столько,
сколько можешь простить».

А я вот подумала: Дмитрий
Анатольевич Медведев занял у
меня около девяти тысяч пен"
сионной индексации за про"
шлый год на какие"то якобы
государственные нужды. Меня
заверили властные структуры и
некоторые СМИ, что деньги
отдадут. Когда — не сказали.
Потом вдруг — сообщение, что
отдадут через год и не девять
тысяч, а только пять. Причём
эти пять не включили в размер
пенсий для последующей ин"
дексации. Это как понимать?

Расписку я у Д.А. не брала, да
и разрешения не давала. Но
мой пенсионный кошелёк у не"
го, и он взял без спроса. А де"
нежки мои, взятые в долг, за это
время прилично подешевели.
Для таких заёмщиков мы, ско"
рее всего, лохи, которые будут
рады и пяти тысячам.

Может быть, коллекторов
послать, пока их совсем не за"
претили? Но одна моя знако"
мая со знанием дела сказала:
«На нас могут завести уголов"

ное дело как на вымогателей»
— и предложила три способа
возврата средств. 

Первый вариант — в добро"
желательной форме попросить
вернуть деньги, напомнив, что
«долг платежом красен».

Второй вариант предполага"
ет более жёсткие формы. На"
пример: напомнить, что насту"
пивший год — год столетия ре"
волюции.

Можно привлечь к возвра"
щению долга суды, третьих лиц,
умеющих достаточно внуши"
тельно объяснить, что возвра"
щать денежные средства нужно.

Если ни то, ни другое, ни
третье не сработает, тогда про"
стить и забыть о долге, а для се"
бя сделать определённого рода
выводы.

Но я думаю, что прощать
нельзя. Иначе мы действитель"
но превратимся в серое быдло и
лишь на выборах станем род"
ным электоратом. А Дмитрию
Анатольевичу я дала бы совет:
брать не у нищих и беззащит"
ных пенсионеров, которые в
своё время создали мощный по"
тенциал страны, а у тех, кто не"
праведно нажил огромные бо"
гатства за счёт обманутого стар"
шего поколения. А вы как счи"
таете, уважаемые сограждане?

Галина НОВИКОВА.
Депутат Ермаковского

районного Совета, 
член КПРФ.

с. Ермаковское,
Красноярский край.

P.S. Многие мои односельчане
уже смирились и имеют большие
планы на использование гигант"
ской суммы 5 тысяч рублей пен"
сионной индексации, особенно
те, у которых пенсии 7—8 тысяч. 

Вот так претворяется в жизнь
принцип «разделяй и властвуй».

Не унимаются
Приверженцы «белого дела» 

нашли для поклонения ещё одного сатрапа

Как вернуть долги

Лохи 
и фуфлыжники

В гостях у знакомых я стала свидетелем
разговора о том, как вернуть деньги, кото�
рые у тебя взяли в долг и не отдают. 

В конце прошлого года смотрел по
телевидению передачу с участием
академиков. Меня удивило, что неко�
торые их них, видимо, не чувствуют
угрызений совести, «выводя в люди»
своих чад и питомцев. Госпожа Куба�
нова, директор Государственного на�
учного центра дерматовенерологии и
косметологии, мама члена�коррес�
пондента РАН, судя по передаче, име�
ет зарплату около 4 миллионов руб�
лей. Её 31�летний сын Алексей, заме�
ститель директора, получает почти 
22 миллиона рублей в год. Как в таком
возрасте можно добиться столь высо�
кого социального статуса? Давайте�
ка попробуем подсчитать.

Алкоголь в НикитеНас тихо 
завоевали?

Давайте бороться с искажениями 
русского языка, издевательством над ним

ПОСЛЕ ПОСЛЕДНЕЙ
большой пресс"конферен"

ции президента В. Путина я сде"
лал вывод: эти встречи прово"
дятся с журналистами и другими
специально подготовленными
людьми, которых научили, что
говорить и какие вопросы можно
задавать. А острые, волнующие
всех нормальных людей пробле"
мы остаются без ответов. Впро"
чем, люди оценивают работу гла"
вы государства не по многочасо"
вым выступлениям, а по делам. А
дела эти, увы, не радуют…

Геннадий БАГАНИН.
г. Великий Новгород.

* * *

НАДО РАЗВИВАТЬ собст"
венную экономику. А как её

развивать, если на Западе про"
центные ставки кредитов равны
1%, 2%, 3%, а у нас доходят до
30%? Это палки в колёса эконо"
мическому развитию.

Зерно экспортируем, потому
что нет скота, а молоко и мясо
покупаем за рубежом. Был слу"
чай, когда из Аргентины нам за"
везли говядину, которая храни"
лась у них в холодильниках 35
лет. Экспорт зерна — не ра"
дость, а беда. В прошлом году
зерна продали на 17 миллиардов
рублей, а продовольствия за"
везли на 26 миллиардов.

Юрий БЕЛЯЕВ.
Член КПРФ.

д. Беляевская,
Республика Коми.

* * *

ТЯЖКО ПРИХОДИТСЯ се"
годня ветеранам. Растущие

цены бьют по тощим кошелькам
пенсионеров. Но нас беспокоят
не только собственные беды.
Обидно и досадно, что многие
промышленные предприятия,
заводы и фабрики, которые мы
строили, остановлены, разру"
шены, десятки миллионов гек"
таров сельхозземель заброше"
ны, поросли кустарником, а то
уже и лесом. Продовольствие
покупаем по всему миру. Как не
нуждается в доказательствах,
что дважды два четыре, нет
нужды доказывать, что наша
страна должна развивать все
отрасли народного хозяйства,
прежде всего станко", приборо"
и судостроение, сельскохозяй"
ственное машиностроение.

Игорь ЗУБАРЕВ.
Ветеран"пенсионер.

г. Тобольск,
Тюменская область.

* * *

МНЕ ХОЧЕТСЯ советского,
того, чего я не помню, но

чувствую в глубине души, того, о
чём так тепло вспоминают мои
родители. Мои бабушки и де"
душки, рождённые в годы Вели"
кой Отечественной войны, всегда
считали: плохо не тогда, когда
чёрствый хлеб, плохо, когда чёр"
ствый человек. России, ментали"
тету нашего народа противопока"
зан капитализм. Вся русская ли"
тература XIX века, за редким ис"
ключением, носила антибуржу"
азный характер. От Пушкина —
до Достоевского и Льва Толстого. 

Возникает опасение за буду"
щее наших детей, нашей стра"
ны. Без возвращения к социа"
лизму мы не укротим разруши"
телей России, не сохраним ду"
ховные ценности народа.

Евгения АФОНИНА.
Член Саранского 
горкома КПРФ.

г. Саранск.

МНЕ ПОПАЛАСЬ в руки
книга Р.А. Балакшина

«Разум и совесть человечест"
ва» (иностранцы о Сталине,
другие материалы). Надо от"
дать должное автору"состави"
телю: получилось замечатель"
ное произведение, которое
имеет огромное воспитатель"
ное значение.

XX век — это эпоха Сталина.
Вряд ли есть необходимость
объяснять значение деятельно"
сти этого человека. Не только
для народов Советского Сою"
за, но и для всего мира оно хо"
рошо известно. Вот выдержки
из книги: «Я встаю утром и мо"
люсь, чтобы Сталин был жив,
здоров. Только Сталин может
спасти мир». Эти слова при"
надлежат Уинстону Черчиллю.
А вот мнение другого политика
— Шарля де Голля: «Сталин не
ушёл в прошлое — он раство"

рился в будущем». Не менее
значимым был вождь Совет"
ского Союза и для немецкого
писателя Лиона Фейхтвангера.

Подрастающее поколение
надо воспитывать в духе верно"
сти своему народу, Родине, ува"
жительного отношения к её
драматической истории, брат"
ским народам — друзьям Рос"
сии, а не навязывать в старших
классах клеветнические паск"
вили Солженицына.

Для того чтобы люди читали
настоящую литературу, нужно
менять программы в учебных
заведениях, уделять больше
внимания русской и советской
литературе. Тогда не будут гро"
моздиться около мусорных
ящиков горы книг, которые не"
даром называют источником
знаний.

Э.Н. ЕЛСУКОВ.
г. Вологда.

Другой родины у нас нет


